

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite\\_035\\_B | Autour de l'Histoire de la folie \[B\]CollectionBoite\\_035\\_B-2-chem | Sorcellerie au XVIe siècle. Item\[La sorcellerie n'est qu'imagination - suite\]](#)

## [La sorcellerie n'est qu'imagination - suite]

**Auteur : Foucault, Michel**

### Présentation de la fiche

Coteb035\_B\_f0049

SourceBoite\_035\_B-2-chem | Sorcellerie au XVIe siècle.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Wier, Johann](#)

Références bibliographiques[Wier, Histoires, disputes et discours, des illusions et impostures des diables, des magiciens infames, sorcieres et empoisonneurs, Pour Jaques Chouet M. D. LXXIX](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 15/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

- " que les sorcières ont mis leur  
faus borie pour docteur."

" Je di que les sorcières ne vont  
chercher la doctine de leur esprit corrompu  
avec les infimes magiciens, par longes pèrè  
grinostim, la tuer ou études; ainsi, n'ont  
elles aucun pèrè, par le moyen de quels elles  
soient instruites ou promues en leur profession;  
aussi n'ont-elles aucune forme prescrite, de  
leurs conjurations, lesquelles elles suivent  
à aucun diable en forme en 1 anneau ou  
en priouri en l'espèr d' crystal, par leur  
servir à faire leurs opérations, ainsi que siens  
magiciens le font accroit.

elles révèrent et adorent leur seul  
faus borie, (leur seul docteur) corrompu  
de siens imagination que le malin esprit  
leur fournit, auquel ajoutent le + souvent  
trop de foy elles ont mis et se decevent  
percher."



Jean Wier ( Histoire  
d'Israël  
LIII) ~~et~~  
Ms. p. ff 331-332.

The first part of the report is devoted to a general  
 description of the country and its resources. It  
 is followed by a detailed account of the  
 various expeditions which have been made  
 into the interior of the country since the  
 discovery of the gold mines. The first of these  
 expeditions was made in 1827 by the  
 French explorer, M. de la Pernelle, who  
 discovered the gold mines of the  
 district of the Rio de la Platte. Since  
 that time the country has been the scene  
 of many other expeditions, all of which  
 have resulted in the discovery of new  
 gold mines. The most important of these  
 are the mines of the Rio de la Platte,  
 the mines of the Rio de la Pampa,  
 and the mines of the Rio de la  
 Pampa. The gold mines of the Rio de la  
 Platte are the most productive, and  
 have yielded the largest amount of gold  
 since their discovery. The gold mines of  
 the Rio de la Pampa are also very  
 productive, and have yielded a large  
 amount of gold. The gold mines of the  
 Rio de la Pampa are the most recent  
 discovery, and are still in the process  
 of being explored. The gold mines of  
 the Rio de la Pampa are the most  
 recent discovery, and are still in the  
 process of being explored.